

Diario de Burgos Digital

Provincia 06/03/2008 Merindad de Sotoscueva

La apertura de los tres kilómetros de Cueva Palomera se retrasa a 2009

La redacción del proyecto para habilitar esta cavidad y su entorno a las visitas se adjudicó el pasado mes de diciembre y la empresa responsable tiene cuatro meses para entregarlo A.C.



En 2007 han mejorado los accesos a la cueva y la ermita rupestre de San Bernabé, en el corazón de Ojo Guareña.

A.C.

La Junta Rectora del Monumento Natural de Ojo Guareña celebrada a principios del año 2006 anunció el comienzo de los trabajos para habilitar la cueva Palomera a la visita de espeleoturistas. Transcurridos dos años, las actuaciones previstas se han retrasado de tal manera que hasta el pasado mes de diciembre no fue adjudicada la redacción del proyecto para acondicionar el entorno y la entrada en la cavidad. Así pues, los primeros ciudadanos que visitarán los tres kilómetros que se acondicionarán en Palomera lo harán, como muy pronto, en el año 2009.

A lo largo del pasado año, la Consejería de Medio Ambiente ha realizado la topografía de los caminos de acceso a la dolina de Palomera y del portalón y la rampa de Palomera, así como el estudio geotécnico del suelo de la rampa para definir el tipo de apoyos de la pasarela metálica que se habilitará y las cimentaciones que precisará. Pero el grueso de los trabajos no podrá comenzar hasta que concluya la redacción del proyecto, que será entregado, si se cumplen los plazos, esta primavera.

La Junta Rectora del Monumento Natural de Ojo Guareña celebrada hace unos días, también dio a conocer que a lo largo de este año se instalarán una estación exterior y ocho en el interior del recorrido de Palomera para recoger datos ambientales, así como placas solares para el suministro de electricidad a la cavidad. Este trabajo, cuyo coste asciende a 120.000 euros, también estaba previsto para el año 2007.

El acondicionamiento del entorno y de la cueva cuenta con un presupuesto de cerca de 500.000 euros más. Con este dinero, está previsto mejorar los caminos de acceso hasta el área de aparcamiento, delimitar y adecuar el área de aparcamiento, proteger el sendero de la dolina de Palomera, cerrar las galerías altas de la cueva, instalar una estructura metálica flotante de acceso o instalar pasamanos en el interior de la cueva, entre otros trabajos.

El pasado año también se anunció el acondicionamiento de la campa y las escaleras de San Bernabé, la única cueva visitable de Ojo Guareña. Pero esta obra, con un presupuesto inicial estimado en 300.000 euros, también se ha retrasado y está pendiente de la redacción del proyecto encargado a una empresa colaboradora de la Fundación Patrimonio Natural de Castilla y León.

Lo que si ha sido mejorado en Ojo Guareña durante el pasado año han sido el acceso a la cueva-ermita de San Bernabé; los aparcamientos cercanos, que han sido asfaltados; zonas recreativas en Sotoscueva y Espinosa; y la información y divulgación a través de nuevos paneles y señales. La inversión total en nueva infraestructura se ha elevado a 191.500 euros, mientras que la prevista para 2008 alcanza los 660.200 euros.

visitas. Ojo Guareña, que como ya anunció DB este mes, ha conseguido la certificación de la Q de calidad turística, recibió en 2007 un total de 24.373 visitantes en la cueva y ermita rupestre de San Bernabé y 16.756, en la Casa del Parque.